

Preocupa hallazgo de cisnes de cuello negro muertos: son 154 en lo que va de este año

PRODUCTO DE INTERACCIÓN CON LOBOS MARINOS. Consejo Consultivo del Santuario de la Naturaleza diseña proyecto para abordar situación de manera integral.

Maria Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

En el mes de julio, once carcasas de cisnes de cuello negro fueron encontradas en los ríos de Valdivia, contabilizando un total de 154 en lo que va de este año.

Según explicó el director regional de la Conaf, Arnoldo Shibar, desde 2018 a la fecha se han hallado aves muertas a raíz de la interacción entre éstas con los lobos marinos.

De acuerdo con las cifras entregadas por la Conaf, el año más complejo fue el 2023, en donde las carcasas encontradas alcanzaron las 610.

Mientras que este año, el mayor número de hallazgos se produjo en el mes de junio: 61.

Estos datos preocupan a la autoridad, así lo señaló Arnoldo Shibar, quien indicó que “esperamos en el próximo Consejo Consultivo del Santuario ver este tema con el resto de los integrantes y buscar una solución a esta situación”.

CONSEJO CONSULTIVO

Esta situación también preocupa al Consejo Consultivo del Santuario de la Naturaleza del Río Cruces y Chorocamayo-Sitio Ramsar Carlos Anwandter, así lo expresó su presidente José Araya, quien afirmó que es importante enfrentarla.

En esa línea, expuso que está generando cambios ambientales y de comportamiento en los cisnes. Además de la muerte -sostuvo- provoca un desplazamiento de éstos y una modificación en la configuración del paisaje.

Y los efectos de esto -dijo- no sólo son ambientales, sino que también tiene implicancias en la actividad económica-productiva de las comunidades locales, que -planteó- “están apostando al turismo de naturaleza y al turismo de avifauna”.

“Lo que está haciendo el Consejo es también hacerse cargo de la preocupación que distintas comunidades locales, tanto de la comuna de Valdivia como de la comuna de Mariquina, donde está el área protegida,



HALLAZGO DE CARCASAS DE CISNES SE HAN PRODUCIDO PRINCIPALMENTE EN EL SANTUARIO DE LA NATURALEZA.

“Nos interesa mejorar el monitoreo comunitario, mejorar las habilidades de las comunidades locales para que nos ayuden a identificar los lobos problema. También, mejorar la educación y difusión, para que la gente entienda lo que está ocurriendo en la costanera no es natural...”

José Araya
 Presidente Consejo Consultivo

da, han manifestado ya desde 2018 para que las autoridades enfrenten esta situación”, complementó.

INICIATIVAS

Desde el Consejo Consultivo han levantado algunas iniciativas. “Tuvimos un primer proyecto financiado por el Gobierno Regional de Los Ríos, que nos permitió diseñar una primera idea de cómo abordar la situación de la predación, conocer algunas experiencias nacionales e internacionales”, detalló.

A partir de ésta, el objetivo es elaborar una propuesta definitiva a fin de generar un programa para presentar al Gore y obtener financiamiento. Lo que se busca -precisó- es realizar un “abordaje integral”, para enfrentar esta situación que se produce principalmente en el Santuario de la Naturaleza.

En la misma línea, enfatizó que el desafío es levantar un informe técnico hacia la Subsecretaría de Pesca, “que nos permita proponer medidas de mitigación y de abordaje, esa es una meta técnica que tenemos que resolver”, comentó. Para aquello -dijo- es importante contar con el programa para obtener información técnica, por ejemplo, a través de un censo saber cuántos lobos hay y cuál es su desplazamiento, identificar cuántos están ingresando al interior del Santuario, a fin de implementar un sistema de marcaje.

De acuerdo con los antecedentes, Araya recalzó que Valdivia tiene una lobería antropogénica en la costanera, “no es una lobería natural, estos son lobos que se han ido acostumbrando a vivir de los restos que tira la Feria Fluvial y parte de esos lobos, principalmente juveniles, suben por el río Cruces hacia el Santuario y atacan a los cisnes de cuello negro, y tenemos una mortandad importan-

te anual, fundamentalmente en los meses de junio a agosto”.

Y dijo que esta no es una situación fácil de abordar. Recordó que el lobo marino es una especie protegida a través de un decreto de veda de la Subsecretaría de Pesca. Y que el cisne de cuello negro también está protegido, y que al encontrarse en el Santuario está bajo la competencia del Ministerio de Agricultura, a través de la Conaf.

CRUCEROS EN RUTA
 ZARPES TODOS LOS SAB
 M/N SKORPIO

ESTE CRU

- CRUCERO L
- BAÑOS TERM
- TODAS
- CURAI
- VINOS, TI
- CEN

VALC Desde \$

SKORPIOS Flordia Quintapou CHILE

• VALOR POR PERSONA, BASE DOBLE, CU

CONSULTAS Y RESE
 www.skorp